



JÓVENES

6 de septiembre 2025

El relato bíblico: Juan 11.

¡Despierta!



Chuck Olsen

Texto clave

«Y Jesús lloró» (Juan 11: 35).

Más luz

«Cristo no lloraba por Lázaro, pues iba a sacarle de la tumba. Lloró porque muchos de los que estaban ahora llorando por Lázaro maquinarían pronto la muerte del que era la resurrección y la vida» (*El Deseado de todas las gentes*, p. 490).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Al llegar, Jesús se encontró con que ya hacía cuatro días que Lázaro había sido sepultado. Betania se hallaba cerca de Jerusalén, a unos tres kilómetros; y muchos de los judíos habían ido a visitar a Marta y a María, para consolarlas por la muerte de su hermano. Cuando Marta supo que Jesús estaba llegando, salió a recibirlo; pero María se quedó en la casa.

»Marta le dijo a Jesús: “Señor, si hubieras estado aquí, mi hermano no habría muerto. Pero yo sé que aun ahora Dios te dará todo lo que le pidas”.

»Jesús le contestó: “Tu hermano volverá a vivir”.

»Marta le dijo: “Sí, ya sé que volverá a vivir cuando los muertos resuciten, en el día último”. Jesús le dijo entonces: “Yo soy la resurrección y la vida. El que cree en mí, aunque muera, vivirá; y todo el que todavía está vivo y cree en mí, no morirá jamás. ¿Crees esto?”

»Ella le dijo: “Sí, Señor, yo creo que tú eres el Mesías, el Hijo de Dios, el que tenía que venir al mundo”.

»Después de decir esto, Marta fue a llamar a su

hermana María, y le dijo en secreto: “El Maestro está aquí y te llama”. Tan pronto como lo oyó, María se levantó y fue a ver a Jesús. Jesús no había entrado todavía en el pueblo; estaba en el lugar donde Marta se había encontrado con él. Al ver que María se levantaba y salía rápidamente, los judíos que estaban con ella en la casa, consolándola, la siguieron pensando que iba al sepulcro a llorar.

»Cuando María llegó a donde estaba Jesús, se puso de rodillas a sus pies, diciendo: “Señor, si hubieras estado aquí, mi hermano no habría muerto”.

»Jesús, al ver llorar a María y a los judíos que habían llegado con ella, se conmovió profundamente y se estremeció, y les preguntó: “¿Dónde lo sepultaron?”

»Le dijeron: “Ven a verlo, Señor”.

»Y Jesús lloró.

»Los judíos dijeron entonces: “¡Miren cuánto lo quería!”

»Pero algunos de ellos decían:

“Este, que dio la vista al ciego, ¿no podría haber hecho algo para que Lázaro no muriera?”

»Jesús, otra vez muy conmovido, se acercó a la tumba. Era una

Continúa en la pág. 70

Puntos de Vista

«La esperanza tiene dos hijas bellas. Sus nombres: ira y coraje; ira por como son las cosas, y coraje para asegurar-se que no permanezcan así».—Agustín, teólogo del siglo IV.

cueva, cuya entrada estaba tapada con una piedra. Jesús dijo: “Quiten la piedra”.

»Marta, la hermana del muerto, le dijo: “Señor, ya huele mal, porque hace cuatro días que murió”.

»Jesús le contestó: “¿No te dije que, si crees, verás la gloria de Dios?”

»Quitaron la piedra, y Jesús, mirando al cielo, dijo: “Padre, te doy gracias porque me has escuchado. Yo sé que siempre me escuchas, pero lo digo por el bien de esta gente que está aquí, para que crean que tú me has enviado”.

»Después de decir esto, gritó: “¡Lázaro, sal de ahí!” Y el que había estado muerto salió, con las manos y los pies atados con vendas y la cara envuelta en un lienzo.

»Jesús les dijo: Desátenlo y déjenlo ir”» (Juan 11: 17-44).

¿Qué opinas?

Votación: “A” ¿Estás de acuerdo o “D” en desacuerdo?

- _____ Resucitar a un muerto es un milagro mucho más poderoso que alimentar a cinco mil personas o sanar a un leproso.
- _____ Los milagros que realizó Jesús fueron la expresión de su compasión por la gente quebrantada, más que por un deseo de demostrar que era Hijo de Dios.

Explica por qué votaste a favor o en contra.

PUNTOS DE IMPACTO

«Entró y les dijo: “¿Por qué hacen tanto ruido y lloran de esa manera? La niña no está muerta, sino dormida”. La gente se rió de Jesús, pero él los hizo salir a todos, y tomando al padre, a la madre y a los que lo acompañaban, entró a donde estaba la niña. La tomó de la mano y le dijo: “*Talita, cum*” (que significa “muchacha, a ti te digo, levántate”). Al momento, la muchacha, que tenía doce años, se levantó y echó a andar. Y la gente se quedó muy admirada. Pero Jesús ordenó severamente que no se lo contaran a nadie, y luego mandó que dieran de comer a la niña» (Marcos 5: 39-43).

«Hermanos, no queremos que se queden sin saber lo que pasa con los muertos, para que ustedes no se entristezcan como los otros, los que no tienen esperanza. Así como

PUNTOS DE IMPACTO *Continuación*

para la vergüenza y el horror eternos» (Daniel 12: 2).

«Les aseguro que viene la hora, y es ahora mismo, cuando los muertos oirán la voz del Hijo de Dios; y los que la oigan, vivirán. Porque así como el Padre tiene vida en sí mismo, así también ha hecho que el Hijo tenga vida en sí mismo, y le ha dado autoridad para juzgar, por cuanto que es el Hijo del hombre. No se admiren de esto, porque va a llegar la hora en que todos los muertos oirán su voz» (Juan 5: 25-28).

creemos que Jesús murió y resucitó, así también creemos que Dios va a resucitar con Jesús a los que murieron creyendo en él. Por esto les decimos a ustedes, como enseñanza del Señor, que nosotros, los que quedemos vivos hasta la venida del Señor, no nos adelantaremos a los que murieron. Porque se oirá una voz de mando, la voz de un arcángel y el sonido de la trompeta de Dios, y el Señor mismo bajará del cielo. Y los que murieron creyendo en Cristo, resucitarán primero» (1 Tesalonicenses 4: 13-16).

«Yo sé que mi defensor vive, y que él será mi abogado aquí en la tierra. Y aunque la piel se me caiga a pedazos, yo, en persona, veré a Dios. Con mis propios ojos he de verlo, yo mismo y no un extraño. Las fuerzas me fallaron » (Job 19: 25-27).

«Muchos de los que duermen en la tumba, despertarán: unos para vivir eternamente, y otros

¿Lo sabías?

El llanto de María y Marta por su hermano muerto era más bien un lamento desgarrador. De hecho, en aquella época se pagaba a lloronas profesionales para que produjeran fuertes llantos en los funerales, con el fin de resaltar la tristeza de los deudos por la pérdida de un ser querido. Cuando Jesús lloró, el vocablo original que se usa no es el mismo para indicar lamentos y gritos, sino un dolor silencioso y profundo que las palabras no alcanzan a expresar.

Puntos de Vista

EXPLICA LA HISTORIA

«El mundo no carece de maravillas, sino del sentido de maravillarse». —G. K. Chesterton, escritor inglés del siglo XX.

Lee

Juan 11:

1-16 y 11: 45-

57 para conocer el resto del relato.

Encierra en un círculo los nombres de todas las personas mencionadas.

Subraya las palabras y frases que componen el centro de este relato.

Tanto María como Marta se acercaron a Jesús. ¿En qué se parecen sus respectivas interacciones con Jesús y en qué son diferentes?

¿Por qué crees que Jesús lloró? ¿Estaría triste por la muerte de Lázaro? ¿Estaría triste porque todos los demás estaban llorando?

¿Qué parte de esta historia es la más significativa?
¿Por qué?

En un mundo en el que la muerte, la vida después de la tumba y la inmortalidad del alma son temas relevantes y controversiales, ¿qué nos enseña esta historia en relación con la muerte y la vida después de la muerte?

Describe las diversas reacciones de las personas que fueron testigos de la resurrección de Lázaro.

¿Qué te sorprendió más en esta historia?

¿Por qué se incluyó esta historia en el Evangelio de Juan?

Aplícala a tu vida

Sábado

Lee y contesta la pregunta de la sección **¿Qué opinas?** de la lección de esta semana. Al observar los milagros de Jesús, en la actualidad algunos parecerían ser más milagrosos que otros. Sanar una mano rota o curar diversas enfermedades es una práctica común de los médicos contemporáneos, pero la mayor parte del poder de la medicina actual no es más que un intento de postergar lo inevitable: la muerte. Lee 1 Corintios 15: 50-58 y medita en como Cristo hizo en el calvario lo que la medicina moderna jamás podrá hacer.

Domingo

Lee la sección **Identifícate con la historia** y usa las preguntas de la sección **Explica la historia** para guiar tu estudio. La lección de esta semana está llena de personajes, emociones y acontecimientos relevantes para todas las personas de la actualidad. Con tantas partes de las cuales escoger de la historia de la resurrección de Lázaro, ¿cuál escena te conmueve más? ¿Por qué? ¿Cuando lees esta historia, qué crees que te quiere decir Dios acerca de tu vida?

Lunes

El **Texto clave** de esta semana es corto; de hecho, es el más corto del

Nuevo Testamento. Pero no dejes que el tamaño del versículo te engañe como para no tratar de comprender su significado completo. ¿Por qué lloró Jesús? Repasa la sección **¿Lo sabías?** y examina lo que a tu juicio hizo que Jesús llorara: el claro efecto que tuvo la muerte sobre sus amigos o las mentes obstinadas y cortas de vista que hacían planes de matarlo. Posiblemente hoy puedas observar tu vida a través del lente de lo que hace llorar a Jesús. Cuando se maltrata a la gente, Jesús llora. Cuando las personas no pueden -no quieren- aceptar el plan de la salvación, Jesús llora. Cuando la gente está confundida en cuanto al futuro y nadie se les acerca a decirles: «Dios te preparó un camino», Jesús llora. Aunque este versículo sea fácil de recordar, procura nunca olvidar su significado.

Martes

Lee la cita de *El Deseado de todas las gentes* de la sección **Más luz** que describe lo que verdaderamente hizo llorar a Jesús. ¿Conoces a alguien que está totalmente en contra de Dios, por una u otra razón? ¿Conoces a alguien que rehúsa aceptar la presencia de Dios en su vida? Empieza a orar por ellos para que el Salvador compasivo pueda ablandar su corazón endurecido. Esto requiere tiempo, así que no desistas de seguir orando, y probablemente sea conveniente mantener

un diario de tus oraciones. Pero recuerda que a Jesús le interesa más la condición obstinada de estas personas que a cualquier otra persona y él desea verlas restauradas a una condición de esperanza.

Miércoles

Los **Puntos de impacto** en la lección de esta semana son un collar de perlas que muestra la hermosura de la gracia de Dios y el poder de su compasión. Si tuvieras que escoger un versículo de los **Puntos de impacto** que pudieras compartir con alguien que sufre la pérdida de un ser querido, ¿qué versículo escogerías? ¿Por qué?

Jueves

Visita un cementerio. Lee la sección necrológica en el periódico. Mira los noticieros de la televisión. Observa cómo la muerte forma parte real de nuestra vida, y cuánto luchamos por evadirla. Aunque así es este drama, creemos que el trabajo realizado por Cristo en el calvario y su resurrección gloriosa le corta el aguijón a la muerte. Encuentra una forma práctica de mantener esta promesa frente tus ojos durante este día. Escribe un versículo y colócalo en un lugar que sea visible para ti.

Viernes

Por conmovedora que sea la historia de Lázaro, y aunque él fue resucitado, sucedió solo para que viera a su Salvador morir en el calvario. Imagínate lo que ha de haber sentido Lázaro cuando crucificaron a Jesús. ¿Qué habrá pensado? ¿Qué crees que vayan a decir María, Marta y Lázaro en el cielo acerca de los momentos de aflicción que experimentaron?



Plan de lectura para esta semana*

El Deseado de todas las gentes, capítulos 58, 59.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.